SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 29 de enero de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Queremos clases, no huelga: universitarios

Nacional: Sindicatos universitarios luchan por romper el tope de 3.5 por ciento de

incremento a sus salarios

SALUD

Estatal: Confirma Servicios de Salud catorce casos de influenza en Morelos

Nacional: Aumentaron a 2 mil 214 los casos de influenza y a 227 las defunciones: Ssa

ECONOMÍA

Estatal: Vigila la Profeco el precio de la tortilla

Nacional: Bancos registran diferentes contratos para engañar a clientes: Condusef

Internacional: Admite Hollande su fracaso en reducir el desempleo en Francia

POLÍTICA

Estatal: Realizan gran operativo en Yautepec con participación de 200 elementos policiacos

Nacional: Se incrementarán las capacidades para combatir el secuestro: Osorio

Internacional: Urge plena soberanía

EDUCACIÓN

Estatal:

Queremos clases, no huelga: universitarios

¡Queremos escuela, no queremos huelga!", fue la consigna principal de cientos de estudiantes de la UAEM, quienes ayer salieron a las calles para exigir respeto a la educación, motivo por el cual presentaron mil amparos en el juzgado cuarto federal, a efecto de que en caso de una huelga, se respeten sus aulas y no se afecte a más de 20 mil estudiantes que diariamente reciben educación superior. A pesar de que se convocó a las 10 de la mañana, los estudiantes salieron hasta las 11 del campus norte de la UAEM encabezados por su líder Fermín Esquivel Díaz, quien criticó la posición asumida por el sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEM) en el sentido de llevar a la huelga a esta Casa de Estudios al exigir incrementos en las diversas prestaciones consagradas en su pliego petitorio. Los jóvenes, quienes de manera organizada caminaron por las calles de la ciudad bajo los fuertes rayos del sol, gritaron diversas consignas para exigir respeto a recibir educación y mencionaron que en caso de una huelga, los más afectados serían ellos, puesto que se truncarían sus estudios, se retrazarían los trámites de quienes están por egresar y se afectarían proyectos e investigaciones que con el año han empezado. En entrevista, el presidente de la FEUM anunció que la tarde de ayer, cada uno de los estudiantes presentó de manera individual su amparo ante la justicia federal, donde se argumenta el derecho que cada estudiante tiene para recibir educación.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); El Regional del Sur, p.4, (Estrella Pedroza) y La Jornada, p.35, (Rubicela Morelos Cruz).

Respalda rector acción jurídica de estudiantes

Como legítimas calificó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, las acciones de protesta que integrantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) han emprendido en contra de un posible paro de labores. "Tienen un carácter legítimo y sobre todo un planteamiento con mucha responsabilidad, porque no se trata de manifestarse de manera violenta sino a través de un instrumento jurídico", sostuvo el rector al hablar de la marcha y la interposición de un amparo por parte de los estudiantes ante un juzgado federal, para que se les de garantía constitucional de respeto a su derecho de recibir educación. Vera Jiménez aseveró que "fueron a depositar la documentación para que se les conceda la protección de la justicia federal, porque se trata de dos derechos fundamentales consagrados en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos: el derecho a la educación y el derecho a huelga, serán las autoridades competentes del Poder Judicial Federal las que tendrán que resolver esta situación", dijo. Agregó que los estudiantes tienen toda la razón, "en el sentido de manifestarse para decir que los trabajadores sindicalizados pueden dejar de trabajar, de brindar sus servicios administrativos, pero no pueden suspender clases porque mientras el sindicato académico no estalle una huelga, no hay motivo para que se suspendan las labores educativas".

El Regional del Sur, p.4, (Redacción); La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito) y Diario de Morelos, p.3, (Redacción).

Piden a estudiantes respeto a la huelga y a cuidar autonomía

El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEM), pidió a los estudiantes respetar los derechos laborales de los trabajadores y sentenció en que en caso de que se vayan a la huelga, no habrá ningún tipo de concesión para dejar abiertas las aulas y que los alumnos reciban sus clases, como la FEUM lo está demandando. Tras la movilización de protesta realizada la tarde de ayer por parte de los alumnos, José Torres Muñoz, secretario General del STAUAEM, dijo que no existe ningún tipo de intransigencia de parte de los trabajadores administrativos, si no que es un derecho constitucional y que establece la Ley Federal del Trabajo a la huelga y por lo tanto "nosotros todavía no determinados si nos vamos a la huelga o no, porque eso lo determina la base". Calificó como sano el que los estudiantes busquen una opción para defender el derecho a recibir educación; empero advirtió que no existe motivo para adelantarse a un hecho con un amparo, cuando todavía no se determina si habrá huelga o no. Como Secretario General del STAUAEM, dijo que los trabajadores también tienen derechos laborales y que como tal se tienen que respetar, por lo que aclaró que a través de los años siempre que hay huelga se cierran todas las instalaciones "y por lo de las clases, no se tienen que preocupar porque pueden recibir clases extra muros". Torres Muñoz pidió a los estudiantes que entiendan la postura de los trabajadores sindicalizados y que piensen que "en un futuro ellos van hacer también trabajadores", de tal suerte que aclaró en que no hay ningún interés de entrar en un conflicto con los estudiantes.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito); La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera); El Caudillo de Morelos, p.4, (Karina Aguilar) y Diario de Morelos, p.2, (Florencio Hernández)

El SITAUAEM definirá fecha de asamblea para resolver si aceptan oferta de la administración central

Entre hoy y mañana el Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) determinará la fecha de asamblea, para decidir si acepta o no la oferta económica de la administración central universitaria que mantiene los parámetros de 3.5 de incremento directo al salario, ya que no prorrogará su fecha de emplazamiento programado al 1 de febrero próximo. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUEM, informó que no por ser revisión salarial es sencilla la negociación con la UAEM, sin embargo dijo que son medianos los avances y la mañana de ayer se acordaría resolver las violaciones a su contrato colectivo y otorgar seguridad laboral a los sindicalizados. Además, dijo, se concretan acuerdos para proveer de nueva infraestructura en algunas unidades académicas. Informó que la UAEM mantiene el ofrecimiento del 3.5 por ciento de incremento salarial, "sé que es una política federal contra las universidades públicas, derivado de un aumento que en octubre de 2013 se otorgó a los trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México y que se toma de parámetro para ofrecer incremento a las demás universidades del país, pero el índice inflacionario nos ha rebasado". Mario Cortés señaló que si se considera un tope la negociación con la UNAM, esperaría que el gobierno federal permita a los rectores cuestiones colaterales que coadyuven a hacer un planteamiento diferente, que no impacte directamente al salario, pero que en otra prestación económica pueda ayudar a las familias de los trabajadores.

La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera).

Respetan sindicalizados movilización de alumnos

El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM) manifestó su respeto por la movilización que realizó ayer la Federación de Estudiantes, aunque subrayó que todavía no comienza la huelga, que aplazaron para el primero de febrero y, por lo tanto, el derecho a la educación a los estudiantes no está vulnerado. El secretario general del sindicato José Torres, pidió congruencia en el respeto a la manifestación de los alumnos, como en el derecho a huelga que tienen los empleados sindicalizados. "No entiendo porque esa actitud de los alumnos, pero respeto su derecho a manifestarse, como también pido respeto a nuestros puntos de vista y nuestro movimiento por que hay un derecho constitucional que lo ampara", exhortó. Sobre la negociación con las autoridades de la universidad, dijo que la propuesta del rector es que nadie se pare de la mesa de negociación hasta que no haya un acuerdo, por lo que podría ser un encuentro maratónico.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo).

Está firme la amenaza de paro: Torres

José Torres Muñoz, secretario general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM), enfatizó que los agremiados no aceptarán un aumento inferior al los 2 mil pesos por catorcena, debido a los incrementos en la canasta básica por lo cual aseveró que la amenaza de huelga para el primero de febrero continúa firme. "A nadie le conviene una huelga, pero si no hay de otra, tenemos que presionar, hay riesgos y tenemos que afrontar", dijo Torres Muñoz. Las autoridades universitarias han ofrecido un aumento de 88.77 pesos catorcenales.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Wendy González) y Diario de Morelos, p.2, (Florencio Hernández).

Combate fármaco infecciones por hongos

Las infecciones fúngicas sistémicas son enfermedades causadas por hongos que se propagan a través del torrente sanguíneo y pueden llegar afectar a todos los órganos del cuerpo. Estas infecciones oportunistas (candidiasis, aspergilosis, por ejemplo) se presentan en personas con deficiencia inmunológica, como en el caso de enfermos de SIDA, cáncer o cualquier otro estado que disminuya las defensas del organismo. En el Laboratorio de Síntesis Orgánicas del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se ha realizado el diseño y síntesis de varios compuestos análogos de la Anfoterisina B. El propósito de este proyecto dirigido en el CIQ por el investigador Mario Fernández Zertuche es encontrar moléculas análogas a la Anfoterisina B que no posean los efectos adversos de esta y que al mismo tiempo mantengan u aumenten el efecto antifúngico de la misma.

El Caudillo de Morelos, p.11, (Diego Soto) y Diario de Morelos, p.3, (Redacción).

LEF sigue con vida en la Liga de Basquetbol de Tejalpa

Después de cuatro campeonatos consecutivos el equipo de Monarcas perdió ante LEF (subcampeón) por dos puntos y con ello habrá nuevo campeón femenil esta temporada de la Liga de Basquetbol de Tejalpa. Arlen González (LEF) fue la mejor jugadora de la ronda semifinal, al anotar 17 puntos y la canasta del gane de su equipo. El equipo de LEF remontó una desventaja de seis puntos (23-17) al concluir el tercer cuarto y a cuatro segundos del final logró meter la canasta del gane en un partido lleno de emociones que concluyó 31 a 29 a favor de las subcampeonas que repiten nuevamente estar en la final. Por otra parte el equipo de la UAEM venció 47 a 16 al equipo de Gacelas y estarán en la final buscando el campeonato femenil. La final femenil se jugará el mismo día que la final varonil el 9 de febrero, entre UAEM y LEF (subcampeón actual). En la rama varonil de Primera Fuerza ganaron los mejores cuatro equipos del torneo y con ello están listas las semifinales este domingo 2 de febrero, Leones contra Hidrogas, además de Polvorín y Tejalpa.

La Unión de Morelos, p.35, (Rolando Becerril).

Se publica esquela de José Emilio Pacheco, quien recibiera el Doctorado Honoris Causa por esta máxima casa de estudios morelense por su fundamental aportación a la literatura y la cultura.

El Regional del Sur, p.5, (UAEM); La Jornada Morelos, p.5, (UAEM); La Unión de Morelos, p.11, (UAEM) y El Sol de Cuernavaca, p.7, (UAEM). 28/01/14.

Nacional:

Sindicatos universitarios luchan por romper el tope de 3.5% de incremento a sus salarios

Los sindicatos de universidades e instituciones académicas, que iniciaron negociaciones salariales y contractuales en este primer mes del año, han encontrado un panorama de serias dificultades para obtener aumentos. Se enfrentan con el tope de 3.5 por ciento e incluso se tienen que defender de posibles recortes de prestaciones. Fuentes de la Federación Nacional de Sindicatos Universitarios y la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (Contu) señalaron lo anterior e indicaron que uno de los factores que está pesando en las negociaciones es el recorte presupuestal para el sector.

La Jornada, p.18, (Patricia Muñoz Ríos).

Paro en la UABJO; en tres días vence el emplazamiento

Oaxaca, Oax. Por segunda ocasión en menos de una semana, agremiados al Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (Steuabjo) realizaron ayer un paro de 12 horas en protesta porque, a tres días de que venza su emplazamiento a huelga, sus demandas no han sido satisfechas. Álvaro López Cruz, integrante del comité de huelga, sostuvo que las autoridades universitarias alegan falta de presupuesto para no ofrecer una respuesta puntual, lo cual es una mentira del rector, Eduardo Martínez Helmez.

La Jornada, p.35, (Jorge A. Pérez Alfonso),

Milenio, (Oscar Rodríguez),

http://www.milenio.com/estados/UABJO-horas-amenazan-huelga-febrero_0_235176927.html

La Crónica de Hoy, (Alejandro Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811714.html

Encabeza el DF entidades con más impulso a la ciencia y la tecnología

Las entidades con las mejores condiciones y capacidades para el desarrollo e impulso de la ciencia, la tecnología y la innovación (CTI) son el Distrito Federal, Nuevo León, Querétaro, Jalisco y Morelos. En tanto que Tabasco, Chiapas, Oaxaca, Guerrero y Campeche aún tienen grandes déficits en estos rubros. Revela lo anterior el Ranking de Ciencia y Tecnología e Innovación 2013: capacidades y oportunidades de los sistemas estatales de CTI, elaborado por el Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCT).

La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso).

Se buscará que los estudiantes dividan la semana entre escuela y empresa: Chuayffet

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, afirmó que muchos jóvenes que estudiaron el bachillerato y la universidad "se vuelven ninis porque egresan como abogados y terminan como taxistas". Durante un encuentro realizado en San Luis Potosí con sectores de la enseñanza y sociales para hablar sobre la reforma educativa, el funcionario sostuvo en relación con la enseñanza superior: "se acabaron las escuelas clásicas que teníamos en el siglo XIX y principios del XX... (debemos lograr que) los muchachos no se frustren por delegar su ocupación laboral a un mundo que no corresponde al de sus estudios".

La Jornada, p.41, (Karina Avilés).

Lamenta Chuayffet que materia de civismo haya desaparecido

El titular de la Secretaría de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, advirtió que en el pasado se tomaron decisiones como la desaparición de algunas materias que costaron al país 21 mil millones de pesos anuales, en decisiones que, dijo, "fueron aventura". Lamentó que hayan desaparecido materias como civismo y valores "y no podemos dejar de recibir estas materias como formativas a cambio de sacrificar 19 programas con las que fuimos llenando la escuela primaria, que le cuesta a México 21 mil millones de pesos anuales y muchos de los cuales, hay que reconocerlo, fueron oportunidad sexenal, fueron aventura, pero está demostrado que no sirvieron".

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811727.html

Historiadores de la UNAM reciben premio Francisco Javier Clavijero

Un académico y dos alumnas de posgrado de la Facultad de Filosofía y Letras, así como una profesora de la Facultad de Economía recibieron el Premio Francisco Javier Clavijero en las áreas de Historia y Etnohistoria 2013. La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó que el premio lo otorgó el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811551.html

Proponen a Edward Snowden para el premio Nobel de la Paz

El exanalista de la CIA Edward Snowden, reclamado por espionaje en Estados Unidos, fue nominado hoy al premio Nobel de la Paz 2014 por dos diputados del Partido de la Izquierda Socialista noruego. Snowden, ha contribuido a un orden mundial "más pacífico y estable" al destapar una trama masiva de espionaje de comunicaciones telefónicas y de internet llevada a cabo por Estados Unidos, argumentaron Bård Vegar Solhjell y Snorre Valen, diputados de esta formación política. "Sus actos han reinstaurado la confianza y la apertura como principios fundamentales en la política de seguridad, consta en el documento enviado al Comité Nobel noruego, institución que otorga el premio.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811761.html Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/internacional/Snowden-Edward_Snowden-premio_nobel_de_la_paz-_Snowden_Nobel_0_235776496.html

SALUD

Estatal:

Confirma Servicios de Salud catorce casos de influenza en Morelos

Como a nivel federal, en Morelos continúa el incremento en casos de influenza. La autoridad dio a conocer que en lo que va de enero se han registrado oficialmente 14 casos de dicho virus, y confirmó dos defunciones por esta causa. En seguimiento al programa nacional de vigilancia y control, se mantienen las acciones de prevención y atención, aseguró la directora de los Servicios de Salud del estado de Morelos, Ángela Patricia Mora González, quien advirtió que se esperan bajas temperaturas en el territorio morelense en los siguientes días, lo que resulta un factor importante en la incidencia de infecciones respiratorias agudas como la influenza AH1N1.

La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado); Diario de Morelos, p.4, (Marcela García) y El Caudillo de Morelos, p.6, (Omar Ocampo).

Suplementos vitamínicos deben consumirse por prescripción médica: IMSS

El consumo de suplementos llamados "alimenticios" o vitamínicos, debe realizarse únicamente por prescripción médica, pues cuando el organismo no requiere un aporte adicional de esas sustancias, se puede provocar una sobredosis y dañar al hígado, páncreas y corazón. Lo anterior fue advertido por especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social, (IMSS) al alertar sobre riesgos de la anemia y un mal manejo del paciente. La institución dio a conocer que en los servicios que brinda a sus usuarios, también se da tratamiento a quienes presentan anemia. "Es una enfermedad que se presenta por la deficiencia de hierro en el organismo, provocando la disminución del nivel de hemoglobina (elemento de la sangre que transporta el oxígeno a los tejidos), se distingue por la palidez en el rostro, en las palmas de las manos y uñas, así como por el tono amarillento en la parte interna del párpado inferior y la deshidratación de la piel, además de que se abren las comisuras de los labios".

La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Aumentaron a 2 mil 214 los casos de influenza y a 227 las defunciones: Ssa

La Secretaría de Salud (Ssa) informó que hasta ayer se presentaron 2 mil 214 casos de influenza en el país, 249 más que el reporte del lunes, y 227 defunciones, lo que significa 32 más que un día antes. Del total de enfermos, mil 859 corresponden al tipo A/H1N1, al igual que 209 de las muertes, lo que indica que este es el virus predominante. De acuerdo con la información divulgada en el micrositio sobre influenza de la página de Internet de la Ssa, Baja California es el estado con el mayor número de casos (32), seguido de Jalisco (30), Hidalgo (19) y el Distrito Federal (17). Las únicas entidades en que no se han reportado enfermos son Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Colima y Nayarit.

La Jornada, p.43, (Angélica Enciso L.),

El Universal, (Ruth Rodríguez),

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/ssa-muertos-por-influenza-llegan-a-227-983311.html **Milenio**, (Milenio Digital),

http://www.milenio.com/estados/Registra-SSa-muertes-diferentes-influenza 0 235177087.html

Prevén frío intenso y nieve en el norte y noreste del país

El frente frío 31 y su masa de aire polar provocarán lluvias ligeras a moderadas en por lo menos 13 estados del país, además de viento fuerte y caída de nieve y aguanieve en las zonas del norte y noreste del territorio

mexicano. De acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) , el frente frío se localizará este martes desde el oriente del Golfo de México hasta el sur de Veracruz, y avanzará como estacionario hasta Sonora.

El Universal, (Notimex),

http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/preven-frio-intenso-y-nieve-en-el-norte-y-noreste-del-pais-983319.html

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Pronostican-nieve-aguanieve-norte-noreste_0_235776479.html

México, donde más bebidas embotelladas se consumen

México es el principal consumidor de bebidas embotelladas, tanto de refrescos, con 163 litros por persona al año, como de agua, con 234 litros, lo cual ocasiona impactos negativos a las familias más pobres y un desastre ambiental por la basura que se genera, señalaron organizaciones de la Alianza para la Salud Alimentaria. Alejandro Calvillo, de El Poder del Consumidor, urgió al Congreso a legislar para que se ordene la instalación de bebederos en las escuelas, con oferta suficiente de líquido para los alumnos. El Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados estima que en tres años se requerirán 9 mil millones de pesos para la instalación de bebederos en las escuelas. Detalló que con tal propósito, los diputados ya aprobaron la reforma a la Ley General de la Infraestructura Física Educativa, pero falta el aval del Senado.

La Jornada, p.41, (Angélica Enciso L.).

ECONOMÍA

Estatal:

Vigila la Profeco el precio de la tortilla

Para evitar que los consumidores del Estado de Morelos sigan siendo víctimas de los industriales de la Masa y la Tortilla, la Procuraduría Federal del Consumidor llevó a cabo operativos en establecimientos de la zona Centro y Oriente, en el transcurso del día de ayer. De acuerdo a lo manifestado por la delegada de esa dependencia federal, Zaira Fabela Beltrán, dicho programa de verificación se intensificará en los municipios de Cuautla y Yecapixtla, en donde se han detectado más quejas. Fabela Beltrán comentó que la PROFECO trabaja en favor de los ciudadanos, "la idea de este operativo es constatar que el kilo de tortilla se venda en 14 pesos, nadie está obligado a pagar más por este producto alimenticio, uno de los más importantes en la dieta diaria de los mexicanos".

El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3273635.htm

Nacional:

Bancos registran diferentes contratos para engañar a clientes: Condusef

Por "engañar" al cliente de la banca sobre el costo y tasas de interés de las tarjetas de crédito, la Comisión Nacional para la Defensa de Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) sancionará a siete de las principales instituciones bancarias, por un importe de 32 millones de pesos. Y es que a fin de proteger los intereses de los usuarios financieros, el regulador se dio a la tarea de analizar los contratos, estados de cuenta y carátula de 15 expedientes elegidos aleatoriamente por cada institución financiera, para verificar el cumplimiento de las normas en las tarjetas de crédito, donde detectó anomalías.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811653.html El Financiero, (Jeanette Leyva),

http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/finanzas/52554-condusef-pone-en-la-mira-a-bancos-por-contratos-enganosos.html

La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso).

Venden kilos de tortilla de hasta 800 gramos

En el arranque del operativo de verificación nacional a tortillerías, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) detectó que en las ventas hay un faltante promedio de 20 gramos en el kilo de tortillas y en algunos se venden kilos de 800 gramos, lo cual podría llevar a sanciones de 5 mil hasta 3 millones de pesos en caso o la clausura del negocio, advirtió Pedro Luis Benítez, encargado del organismo regulador. En conferencia, dijo que en un "primer corte de caja" supervisó 113 establecimientos, de los cuales en 19 colocó sellos de suspensión y en ocho inmovilizó las básculas.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811657.html Milenio, (Notimex)

http://www.milenio.com/negocios/tortillas-kilos-establecimientos-Profeco-basculas_0_235176741.html **La Jornada**, p.30, (Sin firma).

Eleva México su atractivo para invertir

La Unctad (Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo) informó que México pasó del lugar 19 al 12 en la lista de los países más atractivos para invertir en el mundo tras captar 38 mil millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en el 2013, en gran parte impulsado por la venta de Grupo Modelo. En el ranking de los 20 países que más IED recibieron están: Estados Unidos que se mantuvo en el primer sitio con 159 mil mdd; le sigue China con 27 mil mdd y Rusia con 94 mil mdd, para escalar del 9 al 3 en esa lista.

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811655.html

CFE contrata a firma española por 90 mdd

La española Isolux Corsán firmó un contrato en México para la construcción e instalación de 26 kilómetros de líneas de transmisión y 10 subestaciones en Distrito Federal y los estados de México e Hidalgo, por 90 millones de dólares. Este proyecto, adjudicado por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), tiene un plazo de ejecución de un año y cinco meses.

El Universal, (Notimex),

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/cfe-contrato-espana-983337.html

El Economista, (Sin firma), http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/01/29/isolux-corsan-firma-contrato-cfe-90-mdd

Internacional:

Admite Hollande su fracaso en reducir el desempleo en Francia

Estambul. Un día después de publicarse las estadísticas de empleo en Francia, el presidente François Hollande admitió este martes su fracaso en reducir el desempleo, como prometió. "No hemos logrado en 2013 que disminuya el desempleo", reconoció ante la comunidad francesa en Estambul. Hollande reconoció que el desempleo ha aumentado de 2008 a 2012 en un millón (de personas) y siguió creciendo en 2013 con más de 170 mil. Es mucho", afirmó, aunque habló de "estabilización" en el avance de la desocupación. El Ministerio del Trabajo anunció el lunes que el número de desempleados en Francia se elevó a un nuevo récord de 3.3 millones, un aumento de 5.7 por ciento (177 mil 800 desocupados más) respecto a la cifra de 2012. La Jornada, p.32. (Afp).

POLÍTICA

Estatal:

Realizan gran operativo en Yautepec con participación de 200 elementos policiacos

Con la participación aproximada de más de 200 elementos de la Policía Acreditable y del Mando Único de dos regiones, así como Preventiva Municipal, Ministerial y del Ejército Mexicano se llevó a cabo un operativo de disuasión por la ciudad de Yautepec y los poblados de San Carlos, Cocoyoc y Oaxtepec, lo que generó inquietud entre la población. Poco después de las 10:00 de la mañana de este martes, comenzó el operativo que causó inquietud y con ello varias llamadas ciudadanas para alertar sobre la presencia policiaca y militar, ante la posibilidad de que se investigara un secuestro en proceso. Incluso en redes sociales algunos mensajes se hicieron presentes.

La Jornada Morelos, p.5, (Fernando Baltazar).

No a la construcción del gasoducto en Amilcingo

Como resultado de una asamblea celebrada en la comunidad de Amilcingo, habitantes de este poblado, perteneciente a Temoac, acordaron rechazar de forma absoluta e irrevocable la construcción del gasoducto, es por ello que exigieron a las autoridades de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y del gobierno estatal la suspensión inmediata de los trabajos de construcción que se han iniciado de manera ilegal. Cabe señalar que la reunión se llevó a cabo en la ayudantía municipal de este poblado el pasado 26 de enero del año en curso, la cual fue convocada por el ayudante municipal y autoridades ejidales, donde la población tomó la decisión de respaldar la negativa de construcción de dicha obra. Es por ello, que el rechazo al gasoducto en Temoac es absoluto. Lo anterior, fue dado a conocer —mediante un boletín de prensa- por el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua Morelos, Puebla y Tlaxcala.

El Regional del Sur, p.8, (Estrella Pedroza) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3273642.htm

Presenta Elena al BID proyecto "Ciudad Mujer"

Representantes del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), visitaron Morelos para participar en la presentación del proyecto Ciudad Mujer, el cual consiste en construir un complejo donde las mujeres morelenses podrán acudir y recibir varios servicios relacionados con la salud, la educación, la equidad de género y otros. El acto fue encabezado por el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, y su esposa, la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Elena Cepeda, quienes convocaron a la sociedad morelense a participar activamente en este proyecto que ya funciona con excelentes resultados en otros países. Gabriela Vega, especialista principal en Desarrollo Social de la División de Género y Diversidad y Jefa del proyecto para la creación e implementación de la Ciudad Mujer en Morelos, explicó que el proyecto es dirigido a las mujeres donde a través de un solo registro tienen la posibilidad de acceder a servicios en cinco módulos: servicios de salud sexual y reproductiva; prevención y atención a la violencia contra las mujeres; fortalecimiento económico; cuidado infantil y educación colectiva.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.9, (Sin firma); El Regional del Sur, p.7, (Redacción); El Caudillo de Morelos, p.10, (Diego Soto); Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3273649.htm

Proponen crear zonas metropolitanas en Morelos para cubrir los servicios

Socializan presidentes municipales de Morelos la integración de tres zonas metropolitanas con el propósito de dar respuesta puntual a las demandas de las familias morelenses. El alcalde Jorge Morales Barud aseguró que esta convocatoria del gobernador Graco Ramírez Abreu puede atender con viabilidad los temas de dotación de agua potable y basura, además de la seguridad. Tras reunirse con el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, junto con el titular del SAPAC, Remigio Álvarez Andrés, el jefe del gobierno capitalino, Morales Barud, dijo que este tipo de zonas puede atender problemáticas que se registran en los municipios, como el de seguridad pública, manejo de los desechos sólidos, suministro de agua potable y saneamiento. La propuesta de crear zonas metropolitanas en Morelos, que pueden ser Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, es una iniciativa del mandatario morelense ante la instalación de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago).

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); El Regional del Sur, p.7, (Gerardo Suárez); La Unión de Morelos, p.16, (Sin firma); Diario de Morelos, p.6, (Marcela García) y El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3273646.htm

Nombran a Santos Robledo Chávez nuevo director general de Gobierno

Jorge Messeguer, secretario de Gobierno de Morelos tomó protesta como nuevo director general de Gobierno a Ricardo Santos Robledo Chávez, quien por encomienda del gobernador Graco Ramírez dará continuidad a los trabajos realizados por Fernando Pacheco Godínez, quien hace unos días asumió la coordinación de los trabajos para la Reforma Educativa del IEBEM.

La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma); El Caudillo de Morelos, p.5, (Manuel Fuentes); Diario de Morelos, p.9, (DDM Redacción) y El Regional del Sur, p.7, (Redacción).

Exige PRI ingreso de fuerzas federales a Morelos, "como en Michoacán"

La dirigencia estatal y la fracción parlamentaria del PRI en Morelos, urgieron al gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, a llamar al Ejército mexicano y a la Policía Federal para hacerle frente a la crisis de seguridad que se vive en la entidad, cuya gravedad coloca a la entidad "en el mismo nivel de urgencia" que al estado de Michoacán. En rueda de prensa, Jorge Schiaffino Inzunsa, presidente estatal del tricolor en la entidad, emplazó al mandatario estatal a que si "en ocho días no nos recibe (a los priístas) y no plantea al gobierno federal" el ingreso del Ejército y de la Policía Federal a Morelos, los legisladores del tricolor y el grupo parlamentario acudirán directamente ante el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para que active los protocolos necesarios para devolverle la tranquilidad al estado. Isaac Pimentel, diputado priísta y coordinador de los legisladores de su partido, dijo: "Esto que voy a pronunciar no le ha ocurrido a la sociedad, sino a un servidor: secuestro a una hija, asesinato de un sobrino (de seis años de edad), asesinato de un primero hermano... la ola de inseguridad a nivel estatal ha crecido a proporciones incalculables". El diputado Matías Nazario, presidente de la comisión de justicia y derechos humanos del Congreso local, aseguró que "Morelos es líder en secuestros, segundo en extorsiones y en robo a casa habitación". Afirmó que el 75 por ciento de las marchas que se realizan en la entidad ya no son para exigir agua o luz, sino para pedir seguridad.

Milenio, (David Monroy),

http://www.milenio.com/estados/Exige-PRI-federales-Morelos-Michoacan 0 235177027.html.

Convocan a comunidad a integrarse a grupo de autodefensa en Jojutla

En la colonia Pedro Amaro se preparan para integrar un grupo de autodefensa contra los actos delincuenciales y particularmente contra una familia identificada que ha cometido ilícitos en el lugar, afirmó el ex ayudante municipal, Noé Martínez Morales, quien convocó a la comunidad para la tarde de este sábado. El líder local amplió que identificaron a una familia que llegó del estado de Guerrero, misma que ha cometido diversos actos delictivos en la colonia, la reportan a la policía municipal "y no hace nada", aunado a que constantemente se dan robos y asaltos, por lo que urge, dijo, la organización popular para iniciar, como en Michoacan, Guerrero y Puebla, un grupo de autodefensa. Dio a conocer que ya existe la convocatoria para las colonias "unidas" en este lugar ubicado al sureste de la cabecera municipal, Altavista, Pedro Amaro, Independencia, para llevar a cabo una reunión este sábado a las 18 horas en la ayudantía de la Pedro Amaro, para iniciar con la autodefensa de las mismas.

La Jornada Morelos, p.10, (Hugo Barberi).

Nacional:

Se incrementarán las capacidades para combatir el secuestro: Osorio

Al presentar la Estrategia Nacional Antisecuestro, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó: "En esta materia hay un solo resultado aceptable: la disminución sistemática y sostenida de la incidencia del secuestro. Vamos por los delincuentes para presentarlos ante la ley (...) el objetivo fundamental del esfuerzo del gobierno de la República y todos los estados y del Distrito Federal, es incrementar las capacidades para prevenir este delito, capturar a los responsables y combatir a las bandas criminales". En ese contexto, durante una conferencia de prensa, el comisionado nacional antisecuestro, Renato Sales Heredia, hizo un llamado a "no tenerle miedo a las cifras", aunque comentó que las estadísticas que se conocen de este delito podrían "quedarse cortas" porque hay una "enorme cifra negra" de casos que no han sido denunciados, ya que existen delitos en los cuales por cada acusación, diez no se hacen del conocimiento de las autoridades.

La Jornada, p.7, (Gustavo Castillo y Ciro Pérez).

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811735.html.

El Universal, (Jorge Ramos y Saúl Hernández),

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/va-gobierno-contra-plagio-212624.html, http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/sales-heredia-anuncia-evaluacion-de-unidades-antisecuestro--983120.html,

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/define-segob-estrategia-nacional-antisecuestro-44223.html, http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/sin-denunciar-98-de-plagios-en-el-pais-212651.html.

Peña convoca a un crecimiento regional incluyente

El presidente Enrique Peña Nieto advirtió que es responsabilidad de todos los gobiernos de América Latina y el Caribe, que el crecimiento económico que se está logrando, no signifique una mayor concentración de riqueza en unas cuantas manos. El mandatario expresó que a los países de América Latina "nos convoca la búsqueda de soluciones a los grandes desafíos que enfrentamos como región. Por ello, en esta Cumbre, se abordará como temática central la 'Lucha contra el hambre, la pobreza y las desigualdades en estas regiones'". Apuntó que ello nos permitirá, juntos, identificar políticas que nos permitan alcanzar un mayor bienestar para nuestras poblaciones, a partir de un crecimiento incluyente. En un artículo publicado en el diario cubano Granma, el presidente Peña Nieto refrendó el deseo de México de acompañar y respaldar a Cuba en el proceso de actualización económica y social que ha emprendido. Apuntó que la región tiene un gran potencial para crecer con 600 millones de habitantes y una gran riqueza étnico-cultural.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811731.html.

El Universal, (Francisco Reséndiz),

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/-8216al-debe-escalar-relacion-comercial-8217-44226.html.

Soy amigo de corazón de México, dice José Mujica al recibir el Águila Azteca

Tras recibir la Condecoración del Águila Azteca, en grado de collar, el presidente de Uruguay, José Mujica, se disculpa ante su homólogo mexicano. "Me va a perdonar, yo ni siquiera uso corbata". Al hacer uso del micrófono, Mujica pasa una mano con sutileza por el collar, mientras mantiene la otra dentro de uno de los bolsillos de su pantalón. "Estoy medio cohibido", dice con la sencillez que le acompaña a todos lados y arranca aplausos de la mesa principal en la que se ubican el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, y el embajador de México en Cuba, Juan José Bremer. Sin embargo, de inmediato entra en confianza y se dice amigo de corazón de México, país al cual conoció cuando era un muchacho a través de Jorge Negrete y Cantinflas, y el cual ayer lo distinguió con el más alto honor a un extranjero por el impulso a las relaciones bilaterales, en especial por el acuerdo de asociación estratégica entre ambas naciones. Mujica

recuerda el agradecimiento que creció hacia México cuando éste dio alojo a cientos de latinoamericanos. Aprovecha el foro para hacer hincapié en el tema central de la segunda Cumbre de la Celac, la desigualdad, la pobreza y el hambre.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811729.html.

El Universal, (Francisco Reséndiz),

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/mexico-reconoce-los-aportes-del-presidente-jose-mujica-212659.html.

Internacional:

Urge plena soberanía

Aunque en años recientes se han registrado avances importantes en los países de América Latina y el Caribe, éstos han sido "lentos, fragmentados e inestables", señaló el presidente de Cuba, Raúl Castro. Dijo que para revertir las actuales condiciones que caracterizan a la región como la más desigual del planeta es necesario que haya un ejercicio pleno de la soberanía sobre "nuestros recursos" y replantear las relaciones con los inversionistas extranjeros y las empresas trasnacionales. Al inaugurar la segunda cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), sostuvo que si bien la inversión extranjera directa ha traído beneficios, no puede olvidarse que el crecimiento desmedido de las utilidades que obtienen, "5.5 veces en los últimos nueve años, afecta su impacto positivo sobre la balanza de pago de nuestros países".

La Jornada, p.2, (Rosa Elvira Vargas).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811639.html.

El Universal, (José Meléndez),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/denuncia-cuba-orden-injusto-y-excluyente-85753.html.

Situación de pobreza

En la sesión inaugural de la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (Celac), el presidente cubano, Raúl Castro, citó varios estudios de la Comisión Económica para América Latina (Cepal) para documentar las desigualdades de la zona, estudios que arrojan: la tasa de pobreza alcanzó en 2012, como mínimo, 28.2 por ciento de la población. Es decir, 164 millones de personas, y la indigencia o pobreza extrema, 11.3 por ciento, lo que equivale a 66 millones de habitantes. Lo más preocupante, agregó, es la pobreza infantil, que afecta a 70.5 millones de niños, niñas y adolescentes. De ellos, 23.3 millones en pobreza extrema. En cambio, el 10 por ciento más rico de la población latinoamericana recibe 32 por ciento de los ingresos totales, mientras que el 40 por ciento más pobre percibe sólo 15 por ciento.

La Jornada, p.2, (Rosa Elvira Vargas).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811639.html.

El Universal, (José Meléndez),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/denuncia-cuba-orden-injusto-y-excluyente-85753.html,

Hay condiciones para revertir la situación

Raúl Castro, presidente de Cuba mencionó que los jóvenes en América Latina y el Caribe la educación que reciben está vinculada con su nivel de ingresos Además, la educación que reciben los jóvenes está muy vinculada con su nivel de ingreso. La situación es más seria en la educación secundaria, no sólo porque 50 por ciento de los jóvenes de entre 20 y 24 años no la concluyeron, sino porque solamente 21.7 por ciento de los más pobres la terminó. En contraste, 78.3 por ciento de sus pares del segmento más rico completaron este nivel. En 2010, la brecha resulta de 56.6 por ciento entre ambos grupos. En su discurso, el mandatario de Cuba, que ocupa la presidencia *pro témpore* de la Celac, insistió en que América Latina y el Caribe tienen todas las condiciones para revertir la situación actual: ocupan algo más de 15 por ciento de la superficie terrestre, 8.5 de la población global, cuentan con un porcentaje apreciable de las reservas minerales no renovables más importantes, un tercio de las reservas de agua dulce, 12 por ciento del área cultivable, el mayor potencial mundial en la producción de alimentos y 21 por ciento de los bosques naturales.

La Jornada, p.2, (Rosa Elvira Vargas).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811639.html.

El Universal. (José Meléndez).

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/denuncia-cuba-orden-injusto-y-excluyente-85753.html.

Desigualdad, eje del mensaje de Obama a la nación

La desigualdad económica fue el eje del informe presidencial anual presentado por Barack Obama ante el Congreso esta noche, pero aunque afirmó que restaurar la promesa de la "oportunidad para todos" es el "proyecto definitorio de nuestra generación", sólo propuso acciones modestas para revertir lo que es la mayor concentración de riqueza desde la Gran Depresión y sus consecuencias para millones de trabajadores, todo lo cual se ha acelerado en su mandato. El informe anual, llamado el "estado de la nación", fue presentado en medio de lo que parece ser un consenso en Washington de que 2014 será la última oportunidad de Obama

para establecer su legado ya que su estrella política empezará a opacarse de aquí en adelante por la dinámica electoral.

La Jornada, p.26, (David Brooks).

El Universal, (Jaime Hernández),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/exhorta-obama-a-revertir-marea-de-la-pobreza-85755.html.

Derogan leyes restrictivas en Ucrania y renuncia el premier

En lo que se consideran dos decisiones importantes para facilitar un arreglo político de la crisis que paraliza Ucrania, desde finales de noviembre anterior, el presidente Viktor Yanukovich sacrificó a su premier y su aliado Nikolai Azarov y la Rada, el Parlamento unicamaral de ese país eslavo, derogó las leyes represivas que -aprobadas por los oficialistas sin debates y a mano alzada el pasado 16 de enero- levantaron con renovada fuerza la ola de protestas, convirtiendo las manifestaciones pacíficas en batallas campales.

La Jornada, p.28, (Juan Pablo Duch).

La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811641.html.

El Universal, (Agencias),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/cae-en-ucrania-primer-ministro-85751.html.